



CONFIRMATION DES ADULTES

CATHEDRALE SAINT-Louis DE VERSAILLES

SAMEDI 22 NOVEMBRE 2025

HOMELIE DE MGR LUC CREPY
EVEQUE DE VERSAILLES

« Personne ne m'avait dit que Jésus m'aimait, qu'il nous aimait tous. Personne ne m'avait qu'il était mort pour moi. Cette révélation a allumé mon cœur, je voulais me rapprocher de Lui, je désirais cet amour, j'en avais besoin. » Tout est dit dans ces quelques mots que l'une d'entre vous m'a écrit. Découvrir que Dieu nous aime, c'est déjà le premier travail de l'Esprit Saint dans nos coeurs. C'est le premier fruit qu'il dépose en nous. Avec l'Esprit Saint nous percevons combien Dieu nous aime : « *Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle.* » (Jn 3,16), et il nous invite à aller plus loin et à entrer dans une relation d'intimité avec le Christ. L'Esprit Saint nous conduit alors à rencontrer le Christ qui est mort par amour pour nous : « *Personne ne m'avait qu'il était mort pour moi.* » C'est lui qui vous a mis en chemin pour préparer votre Confirmation et qui vous a conduit aujourd'hui dans cette cathédrale. Ainsi, chacun découvre et approfondit combien Dieu nous aime : « *Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis.* » (Jn 15,13) Le sacrement de Confirmation, c'est Dieu qui vous confirme son amour en vous donnant l'Esprit Saint pour aller plus loin dans votre foi. Comme le dit l'un d'entre vous : « *Recevoir l'Esprit Saint est un signe de maturité dans sa foi.* »

Le pape François écrit : « *Le dessein du Père, c'est le Christ, et nous en lui. En dernière analyse, c'est le Christ aimant en nous, car la sainteté n'est rien d'autre que la charité pleinement vécue. C'est pourquoi, la mesure de la sainteté est donnée par la stature que le Christ atteint en nous, par la mesure dans laquelle, avec la force de l'Esprit Saint, nous modelons toute notre vie sur la sienne. Ainsi, chaque saint est un message que l'Esprit Saint puise dans la richesse de Jésus-Christ et offre à son peuple.* » (La joie et l'allégresse, §21) La Confirmation nous donne la force et la joie de poursuivre le chemin de sainteté commencé à notre baptême.

« Personne ne m'avait dit que Jésus m'aimait, qu'il nous aimait tous. » A vous d'en être les témoins ! « *A notre tour maintenant de devenir pleinement des témoins du Christ autour de nous, par notre exemplarité bien sûr, en en parlant de manière ouverte si on nous demande, en assumant pleinement que nous sommes catholiques, avec courage, humilité et surtout confiance.* » Comment être témoins ? Jésus, dans l'Evangile, prend deux images pour les disciples missionnaires que nous sommes par notre baptême (cf. Mt 5, 13-16). Il leur d'abord « *vous êtes le sel de la terre !* » Le sel, on ne le voit pas et pourtant il donne du goût. Il en faut ni trop, ni trop peu sinon la nourriture est

immangeable et fade. Ni trop, ni trop peu, mais indispensable. Tel doit être le témoignage des disciples : un témoignage discret et agissant dans le quotidien et le concret de l'existence humaine, au cœur des joies et des espoirs, des tristesses et des angoisses des hommes et des femmes de ce temps, comme le dit le concile Vatican II. Comme le sel, nous témoignons que l'Evangile donne du sens, du goût à la vie, à la vie humaine. Soyons le sel de la terre.

Jésus prend une deuxième image, différente de la première : « *vous êtes la lumière du monde !* » Autant le sel disparaît totalement quand on l'utilise, autant la lumière est faite pour briller, pour éclairer. Jésus, d'ailleurs, insiste : « *ne mettez pas la lumière sous le boisseau, mais sur le lampadaire afin qu'elle brille pour tous les gens de la maison.* » Comment notre manière d'être, de vivre, de témoigner est-elle une lumière pour les autres ? Pas une lumière qui éblouit et qui empêche de voir, pas une lumière si faible qu'on ne voit plus rien... une lumière qui permet de voir le visage de l'autre, qui permet de nous guider sur le chemin quand celui-ci devient trop obscur, une lumière aussi qui réchauffe le cœur. La lumière que nous cherchons à refléter, c'est le Christ, lui qui est la lumière du monde que les ténèbres ne peuvent pas arrêter. (Jn 1,5) Comment, en nous regardant vivre, il est possible de percevoir le Christ Jésus. Ainsi l'une d'entre vous parle de sa manière de témoigner de sa foi : « *Peu à peu, j'apprends à m'inspirer de l'exemple de Jésus. Dans mes choix, mes gestes et mes paroles, je me demande souvent : Qu'aurait fait Jésus à ma place ? Cette question m'aide à me recentrer sur l'amour, le pardon et l'accueil de l'autre, pour vivre une joie concrète et fidèle à l'Evangile.* » La lumière que le monde attend, c'est le Christ : à nous de laisser passer en nous la lumière du Christ comme un vitrail laisse passer la lumière et brille de toutes ses couleurs.

Devenir le sel de la terre et la lumière du monde demande un cœur nouveau que seul l'Esprit Saint peut mettre en nous. Comme le dit Ezéchiel, Dieu mettra en nous son Esprit qui transformera notre cœur de pierre en un cœur de chair (cf. Ez 36, 24-28) Ce cœur nouveau est un cœur qui bat à l'unisson avec le Cœur de Dieu ; Il s'agit bien de mettre Dieu au cœur de nos vies : « *Je peux dire que Dieu occupe une place centrale dans ma vie : Il est à la fois une boussole, un refuge et une source d'espérance.* » Comme au jour de Pentecôte, l'Esprit Saint que Jésus a promis à ses disciples est répandu aujourd'hui sur vous les confirmants.

Pour notre diocèse des Yvelines, la célébration de ce jour est une nouvelle Pentecôte, un évènement qui marque toutes nos communautés paroissiales. L'un d'entre vous écrit : « *Ce qui me touche profondément dans la vie chrétienne, c'est la dimension communautaire : savoir que chacun, par sa présence, ses dons et son engagement,*



contribue à faire vivre l'Eglise. Mon « coup de cœur » est donc cette unité fraternelle que je perçois à chaque célébration. » « On n'est pas chrétien, tout seul », vous a-t-on sans doute déjà dit maintes fois. De fait, le don de l'Esprit Saint nous unit les uns aux autres, et votre confirmation est un appel à prendre votre place dans la vie de l'Eglise, de bien des manières dans votre paroisse afin de devenir toujours plus membres du Corps du Christ.

Sel, lumière, disciples de Jésus le Christ... voilà ce que l'Esprit Saint fait de nous, fait de vous. Alors, chers Confirmants, avancez avec confiance, laissez au Seigneur toute sa place dans votre vie et soyez dans la joie car Dieu nous confirme aujourd'hui son amour ! Amen.

